
令和６年度第３回札幌方面東警察署協議会議事概要

１ 開催日時
令和７年３月12日（水） 午後４時50分から午後５時10分までの間

２ 開催場所
札幌方面東警察署 署長室

３ 出席者
⑴ 協議会委員 ７人（定員８人）

会 長 篠 原 光 男
副 会 長 丸 子 龍 子
委 員 石 田 頼 之
委 員 茶 谷 隆 司
委 員 川 井 千香子
委 員 清 水 拓 也
委 員 佐々木 厚 史

⑵ 警 察 署 員 ６人
署 長 楠 龍 志
副 署 長 石 割 幸 司
地 域 官 田 中 慶 司
交 通 官 松 本 剛 志
生 活 安 全 課 長 八 木 篤 志
警務課長 杉 本 和 弘（庶務担当）

４ 会長挨拶

５ 署長挨拶

６ 業務概要説明
⑴ 副署長

令和６年中の犯罪等の発生状況について
⑵ 地域官
ア 令和６年中の東警察署における110番受理状況について
イ 交番の建替状況について

⑶ 交通官
令和６年中の交通事故の発生状況について

７ 協議テーマ「サイバーセキュリティ講座」
協議テーマ説明 生活安全課長
警察 委員皆さんは、インターネットなどでのパスワードは同じパスワードを使用し

ていますか。
委員 同じパスワードを使用しています。
警察 例えば大手サイトＡで使用しているパスワードとセキュリティ対策が低いサイ

トＢとで同じパスワードを使用しているとサイトＢのセキュリティが破られた場
合、大手サイトＡでもログインされてしまいます。
ですから、サイト別に違うパスワードを使用していれば被害が及ぶ可能性は低

くなります。
警察 また、サイトによっては自動でパスワードを生成しログインする機能もありま

すし、スマートフォンによってはパスワードを記憶する機能もありますので、そ
れを活用する方法もあります。

委員 色々な企業等からメールが多く送られてきますので、迷惑メールは削除できる
ように対策はしています。

警察 例えば、サイトＡの偽サイトに間違ってパスワードを入力してしまうと、同じ
パスワードを使用している場合、ほかのサイトＢ、Ｃでもログインされてしまう
ので、パスワードの使い回しは避けた方が良いと思います。

委員 スマートフォンによっては、パスワードを管理する機能がついているのですが、
間違って削除してしまう場合もありますので、管理が難しいと思います。

委員 偽メールで「アカウントが使えません」などと送られてきます。以前は日本語



の使い方が明らかにおかしいなど不審点があったのですが、最近は精巧で本物の
サイトそっくりなので見極めが難しい。忙しいときなどはクリックしてしまう可
能性があると思います。

委員 毎日のようにＳＮＳなどを使用した詐欺の被害が報じられていますが、どうし
て被害に遭うのでしょうか。

警察 被害者の心理につけ込む。すぐに対応しないと大変なことになるなどと告げて
被害者に時間的余裕を与えない。被害者に考える時間を与えない手口が多いと思
います。

委員 以前は、「会社の金を遣い込んだ。」「同僚を妊娠させた。」などの口実が多かっ
たと思うのですが、今は資産投資などの口実が多くなっており、そのようなうま
い話はないと思っています。

警察 その通りです。そのようなうまい話はありません。

８ 質疑応答
委員 非行少年の説明を受けましたが、非行少年は、ＳＮＳ、インターネットのゲー

ムを利用して犯罪に巻き込まれるケースもあると思います。非行の理由として、
面白がってやっているのでしょうか。

警察 色々な理由があると思います。家庭環境に影響される場合もありますし、面白
がってやっている場合もあります。
ＳＮＳを通じて犯罪に巻き込まれたり、犯罪に加担するケースは多いと思いま

す。例えば、ＳＮＳを通じて、呼び出されて脅迫された。お金を恐喝された。男
女間のもめごとになったなどです。

警察 生活安全課少年係では、学校と連携し、どのような対策が必要か検討するとと
もに、生徒に対しては、闇バイトの危険性やＳＮＳの使い方などの講話を行って
います。

警察 今の子供はインターネットに依存しがちだと感じております。保護者に対して
は、スマートフォンのフィルタリング、利用制限の方法を教示し、適切な管理を
お願いしています。

委員 親が不在中に子供が集まっていると聞いています。親も子供の行動が分からな
いと思います。また、小学生がほかの小学生に多額の現金を渡していたというこ
ともあったと聞いています。

警察 警察と行政の連携、学校、町内会等を通じた保護者等との情報共有が大事であ
ると思います。

９ 次回の開催予定
令和７年６月頃の開催を予定


